

Volldampf für „Bündnis-Lokomotive“

Fuggerstadt jetzt im Bundesnetzwerk Bürgerengagement / Große Aktionswoche Ende September

Augsburg (al) Kräftig schüren derzeit Sozialreferent Dr. Konrad Hummel und Projektleiterin Dr. Roberta Moncalero den Ofen, damit die „Bündnis-Lokomotive“ weiter mit Volldampf voraus fährt. Rund 250 „Heizer“ stehen ihnen mittlerweile als Botschafter zur Seite, die mit viel Herzblut und Engagement die demokratische Grundverantwortung für die Stadt im ICE-Tempo verbreiten. Das jüngste Kind des Bündnis für Augsburg wurde gestern vorgestellt: die „Bündnis News“. Eine vierseitige „Zeitung“, die über alle „Baustellen“ des Gemeinschaftsprojekts zur Förderung des Bürgerengagements informiert.

Für etwa 3000 Euro wurden 40.000 Exemplare gedruckt, die

seit gestern in der Fuggerstadt verteilt werden. In den städtischen Einrichtungen, im Botanischen Garten, in Kinos, in Gaststätten aber auch in der Fußgängerzone werden die „Bündnis

Integration von jungen Russland-Deutschen

News“ unters Volk gebracht. „Aber Vorsicht, wer sie in die Hand nimmt, ist aufgefordert, sich zu engagieren“, mahnte Hummel.

Der Sozialreferent betonte, dass alle Projekte, vom Ferienprogramm über die „Aktion Grün“ und „Schuldnerberstung“ bis hin zu „Change in“ gleichberechtigt

nebeneinander stehen. Er machte aber auch keinen Hehl daraus, dass ihm die Integration von vor allem osteuropäischen Jugendlichen besonders am Herzen liege. Immerhin gibt es in der Stadt 30.000 Aussiedler. Besondere Problem würden hauptsächlich Russlanddeutsche Jugendliche bereiten. „Hier müssen wir die Normen verändern.“ Mit dem Projekt „Seitenwechsel“ wird erstmals ein deutsch-russischer Jugendpreis vergeben. „Seitenwechsel“ bündelt Beiträge zur Integration und setzt auf Eigenverantwortung und Selbstorganisation der jungen Menschen.

Seit Anfang Juni ist Augsburg auch im Bundesnetzwerk Bürgerengagement (BBE) aufgenommen. Nach Hannover und Leip-

zig gehört die Fuggerstadt zu den ersten drei Großstädten, die hier mitmachen.

Momentan arbeiten freiwillige Helfer an der Errichtung eines Bürgertreffs im Verwaltungsgebäude am Rathausplatz. Die offizielle Einweihung ist für den 1. Juli geplant. Zudem gibt es auch eine neue Internetseite. Unter www.buendnis.augsburg.de gibt es alle Neuigkeiten zu erfahren.

Zunächst laufen noch die Vorbereitungen für die bundesweite Aktionswoche „Engagement macht stark“. Vom 25. September bis 2. Oktober stehen dann rund 70.000 Augsburger im Zentrum, die sich ehrenamtlich engagieren. Hummel: „Es wird keine Summe von langweiligen Aktivitäten.“